

RAPPORT DE L'AGENT DE DUBLIN.

(M. THOMAS CONNOLLY.)

AGENCE DU GOUVERNEMENT CANADIEN,
NORTHUMBERLAND HOUSE, DUBLIN, 31 décembre 1889.

MONSIEUR,—Conformément aux instructions reçues de l'honorable sir Charles Tupper, bart., G.C.M.G., C.B., j'ai l'honneur de faire rapport que les opérations de l'année ont été satisfaisantes, bien qu'il y ait eu une diminution dans l'émigration irlandaise, et une demande considérable d'immigrants dans les colonies de l'Australie et de l'Afrique du sud, tandis que dès le commencement de l'année plusieurs milliers d'émigrants irlandais sont partis pour la République Argentine et le Chili, et pour d'autres Etats de l'Amérique du Sud, et, comme d'habitude, un grand nombre d'émigrants irlandais se sont dirigés vers les Etats-Unis, munis de billets de passage payés d'avance par leur amis.

Les émigrants que j'ai expédiés directement de cette agence, comprenaient des servantes, des journaliers ordinaires, des garçons de ferme, un petit nombre de cultivateurs ayant des capitaux suffisants pour acheter des terres, et plusieurs autres personnes ayant aussi des capitaux suffisants pour se livrer au commerce ou à l'exploitation des rarches; somme toute j'ai expédié un nombre assez considérable de passagers de première.

Bien qu'un grand nombre de personnes aient demandé, personnellement, des informations sur le Canada, un nombre encore plus grand ont demandé des renseignements par lettres expédiées de toutes les parties de l'Irlande et d'endroits éloignés, tel que Malte.

Tout en étant satisfait du résultat de mon travail de l'année, je suis encore plus heureux d'apprendre, par ma correspondance et autrement, que la plupart des émigrants que j'ai expédiés au Canada y sont demeurés et qu'ils réussissent bien, de sorte que leur succès m'a aidé beaucoup à maintenir une émigration constante de bons et utiles colons. En même temps, j'ai ponctuellement rempli les devoirs de cette agence, et je me suis efforcé de promouvoir les intérêts du Canada dans ce pays par tous les moyens que j'avais à ma disposition, et avec une expérience de vingt années et le concours du haut-commissaire je constate que je n'éprouve aucune difficulté à conserver la position du Canada.

Il n'y a pas de doute que la diminution dans l'émigration qui vient de l'Irlande est le résultat de la diminution de la population et d'une amélioration dans la prospérité matérielle du pays. Le commerce s'est amélioré, et les manufactures se développent graduellement. Les pêcheries produisent davantage. Les chemins de fer donnent de plus grands bénéfices, et plusieurs embranchements sont projetés, tandis que la main-d'œuvre est en plus grande demande et les gages plus élevés. La récolte a été bonne et sauvée en bonne condition, la récolte de foin a été abondante, la récolte de racine et de légumes moyenne, de sorte que les bestiaux ne manqueront pas de nourriture; la récolte d'avoine a été excellente, et l'orge n'a pas été plus abondante ni de meilleure qualité depuis plusieurs années, et le rapport suivant pourra intéresser les cultivateurs d'orge du Canada.

L'étendue de terre ensemencée d'orge, l'année dernière, était de 170,929 acres, mais cette année il y en a eu 185,981 acres, dont 132,425 acres dans le comté de Leinster, 42,178 dans le comté de Munster, 5,697 dans celui de Ulster, et 5,681 dans celui de Connaught. Ainsi, pour employer une expression usitée dans le Nord-Ouest, Leinster est la province modèle, et Wexford, qui a eu, cette année, 34,061 acres de terre ensemencée d'orge, est le comté modèle. On calcule que la moyenne du rendement de toute la récolte sera de 6,000,000 de boisseaux, environ, et qu'on devra importer un million et demi de boisseaux pour fournir la demande.